

SON MÁS DE 20 PEQUEÑOS PRODUCTORES AFECTADOS

# Autoridades solicitan apoyo económico para afectados por mosca de la fruta en Monte Patria

**El alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera y el Gobierno Regional solicitan al Ministerio de Agricultura apoyo económico para las familias que han visto toda su producción destruida por la presencia de la Ceratitis Capitata. Desde la cartera del agro responden que cuentan con un seguro que cubre el valor por kilo de fruta descargada con un tope de 10 mil kilos por hectárea. De forma paralela, el SAG continúa con la campaña de búsqueda y captura en la zona.**

mosca en una trampa, se establece un radio de 200 metros y toda aquella fruta que está en este radio es retirada, descargada y destruida por personal del SAG.

Sin embargo, la campaña se extiende desde el punto de detección en un radio de 7,2 kilómetros, que es un área regulada o de cuarentena donde se intensifica la vigilancia y trampas. En esta área (201 metros hasta el 7,2 km) la fruta se puede comercializar, pero estableciendo un plan de trabajo para cumplir con los requisitos del mercado.

Jorge Fernández menciona que es muy difícil saber específicamente como ingresó la plaga, pero por lo general obedece a la entrada de productos contaminados con esta mosca de la fruta, desde países vecinos. "Sí podemos determinar de acuerdo con el tipo de ejemplares capturados que este corresponde a una especie de países del Atlántico, es decir Argentina o Brasil", expresa el director del SAG.



El primer ejemplar de mosca de la fruta fue el 23 de abril en el pueblo de Tulahuén y se han capturado tres machos.

EL DÍA

desde el Gobierno Regional, estamos disponibles para evaluar acciones complementarias a mediano y largo plazo, pero hoy la prioridad es una respuesta rápida y concreta desde el nivel central", indicó el gobernador.

de un brote, así como también la existencia del Formulario de Descarga y Destrucción de Fruta" detalla el seremi. El seguro pagará un monto de indemnización de \$800 por kilo de fruta descargada, con un límite de 10.000 kilos por hectárea y 2 hectáreas por beneficiario.

"Este seguro cubre toda campaña a nivel nacional a partir del 13 de mayo de 2025, por tanto, para los agricultores que no puedan ser cubiertos por este instrumento, se está levantando un catastro que se entregará al Gobierno Regional", finaliza el seremi de Agricultura Christian Álvarez.

El director del SAG, Jorge Fernández recuerda que de forma paralela se realizan campañas en otros puntos del Limarí. En Río Hurtado se ejecutan trabajos en Fundina, Pichasca y Serón y en la comuna de Ovalle se desarrolla la campaña de Samo Bajo. Todas se proyectan con término a fines de 2025, siempre y cuando no existan nuevas capturas.

Fernández hizo un llamado a la comunidad a respetar la normativa en materia de traslado de productos. "la mosca por sí sola no vuela muchos metros, se propaga por traslado de fruta infectada con un especie o larvas". Por ello es vital que se sigan todas las indicaciones entregadas por el servicio para erradicar rápidamente esta plaga y no se propague a otros sectores de la provincia.

REBECA LUENGO / Monte Patria

Preocupación y angustia existen en la comuna de Monte Patria, específicamente en la localidad de Tulahuén desde hace aproximadamente un mes, con la aparición de un ejemplar de mosca de la fruta. Es que si bien desde el Servicio Agrícola Ganadero, SAG, de inmediato se realizó la declaratoria formal de la presencia de Ceratitis Capitata y se inició la campaña para la captura, el área afectada corresponde a pequeños productores que hoy ven disminuidos sus recursos ya reducidos por la grave sequía que afecta la región.

## VARIOS EJEMPLARES ENCONTRADOS

El director regional del SAG, Jorge Fernández, explica a El Día que la fecha de detección del primer ejemplar de mosca de la fruta fue el 23 de abril en el pueblo de Tulahuén y se han capturado tres machos.

Fernández detalla que se han instalado 60 trampas y el procedimiento establece que, en el lugar de detección, es decir, donde cae un ejemplar de

## PREOCUPACIÓN DE AUTORIDADES

El alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, manifestó su preocupación por lo que sucede en la comuna limarina. "Lo que partió como un foco y un trabajo en Tulahuén lamentablemente se ha ido extendiendo hacia otros territorios a la zona alta del río".

En estos sectores se ubican pequeños productores agropecuarios con "fruta que la comercializan internamente, en ferias o la utilizan para hacer mermeladas y se ha ido botando", menciona el alcalde, quien agrega que es urgente que el ministerio de Agricultura genere "instrumento para paliar, en parte, las pérdidas".

Así, también desde el Gobierno Regional han planteado su preocupación por la situación que se vive en Monte Patria, incluso el gobernador regional Cristóbal Juliá se reunió con consejeros regionales y otras autoridades hace unas semanas para tratar este tema.

Juliá manifiesta que "es fundamental que el Ministerio de Agricultura asuma su rol y actúe con urgencia. Nosotros,

## UN SEGURO PARA PRODUCTORES

Consultados por esta situación, desde la seremi de Agricultura responden que existe un compromiso con los agricultores de la región en torno al cuidado del patrimonio fitosanitario, por lo que en las campañas para eliminar la Mosca de la Fruta en la Provincia de Limarí, se ha dispuesto de un presupuesto de \$2.258.223.718 en el mes de mayo del 2025, recursos que se utilizan en contratación de personal, de vehículos, maquinaria, equipos, insumos y gasto operacional.

Respecto de los apoyos a los agricultores que son afectados por la presencia de este insecto donde la fruta es destruida, el ministerio dispuso la creación, con presupuesto propio, del "Seguro Catastrófico Colectivo para Mosca de la Fruta" que no tiene costo para las personas y está dirigido para los productores de frutas y hortalizas hospederas de este insecto y que cumplan con los requisitos.

"El seguro operará siempre y cuando exista una resolución exenta emitida por el SAG, decretando la presencia